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Universitäts- und Hansestadt Greifswald      19.04.2016 

Ortsteilvertretung Wieck/Ladebow 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck/Ladebow  

am Dienstag, 19. April 2016, 

Sitzungsraum Ladebow, Max-Reimann-Straße 13 A 

 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:    21:30 Uhr 

 

 

 Anwesenheit 

 
Herr  Christian Kruse  
Herr  Heino Förste  
Frau  Monika Förste  
Herr  Sebastian Heiden  
Frau  Renate Kliefoth  
Herr  Bernd Lieschefsky  
Herr  Rainer Millahn  
Herr  Rainer Mutke  
Herr  Thorsten Reul  

  

  

Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 16.02.2016 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 6. Beratung der Beschlussvorlagen 

 6.1. 
Seniorenförderkonzept der UHGW 2015-2020 

Der Oberbürgermeister, Gleichstellungs- und Familienbeauftragte 

 6.2. 
Denkmalpflegerische Zielstellung für die ehemalige Flugplatzsiedlung Greifswald 

Ladebow Dez.  II,  Amt 60 

 7. Informationen der Verwaltung 

 8. Informationen des Vorsitzenden 

 9. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 10. Schluss der Sitzung 
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TOP 1. Eröffnung der Sitzung 

Die Sitzung wurde durch den Vorsitzenden der OTV eröffnet.  

Herr Sebastian Heiden wurde als neues Mitglied in der OTV begrüßt. 

 

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Die TOP 6.1 und 6.2 wurden vorgezogen. 

 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 16.02.2016 

Die Niederschrift wurde einstimmig bestätigt. 

 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

1. Deichbau in Wieck 

Behindertengerechter Abgang zur Dorfstraße fehlt. Es ist nur eine Treppe vorhan-

den.  

Der Weg vom Deich in die Strandstraße wurde nicht angelegt. Ist das ein Projekt-

fehler? 

Anfrage beim StALU 

Der Graben wurde in dem Bereich verrohrt und nicht befestigt. Es wird befürchtet, 

dass dieser Bereich bald wieder versackt. 

 

2. Poller in der Neuen Straße muss wieder aufgestellt werden. 

 

3. Slipanlage am Ryck Höhe Gaststätte „Büttner“ kann von allen genutzt werden. 

Die Absprache erfolgte mit dem Hafenamt. 

Es soll ein kleiner Steg angelegt werden, um den Ein- und Ausstieg zu erleichtern. 

 

4. Containerstellplatz in der Neuen Straße 

Der Platz ist wieder zugänglich, aber in einem unsauberen Zustand. Er sollte durch 

die Stadt grundlegend gereinigt werden. 

 

5. Die Ladebower Chaussee senkt sich im Bereich einer Torflinse weiter ab.  

Kontrolle ist durch die Stadt erforderlich 

 

6. In der Dorfstraße wurde in einer Straßenlampe eine Glühbirne gewechselt. Das 

Licht ist jetzt unerträglich hell.  

Bitte Kontrolle durch die Stadt. 

 

 

TOP 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

entfällt 
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TOP 6. Beratung der Beschlussvorlagen 

 

 

TOP 6.1. Seniorenförderkonzept der UHGW 2015-2020 

Frau Gömer stellt das Seniorenförderkonzept vor. 

 

Fragen und Anregungen der OTV: 

 

 Wie sollen die Bürger unserer Ortsteile die Angebote wahrnehmen? Die 

Bushaltestelle befindet sich an der Wiecker Brücke. Die OTV schlägt vor, 

eine Buslinie oder Fahrdienste über Ladebow einzurichten, um weite Wege 

für Senioren (z.B. von der Lachmund- oder Müntzer-Straße) zu verringern 

 

 in Ladebow sollte wieder ein Treffpunkt für Senioren eingerichtet werden 

 

 Sport für Senioren wird sehr gut angenommen, es fehlen für diese Angebo-

te Hallenzeiten 

 

 über die Trägerschaft der Diakonie läuft der Bürgerhafen. Diese Anlaufstel-

le sollte durch die Stadt mehr gefördert werden. 

 

 in Wieck gibt es eine sehr aktive Gruppe der Volksolidarität. Sie benötigt 

dringend eine Begegnungsstätte. 

 

 behindertengerechte Wege in Wieck und Ladebow prüfen 

 

 es gibt in unseren Ortsteilen keine Einkaufsmöglichkeiten. Es muss über Al-

ternativen nachgedacht werden, wie nicht mobile Bürger trotzdem selbst-

ständig zum Einkaufen kommen. Evtl. Einrichtung eines Einkaufbusses 

 

 

TOP 6.2. Denkmalpflegerische Zielstellung für die ehemalige Flugplatzsiedlung Greifswald 

Ladebow 

 

Frau Ewald stellte das Projekt vor. 

Die DZ. Flugplatzsiedlung Ladebow soll auch auf der Internetseite der Stadt auf-

genommen werden. 

 

 

TOP 7. Informationen der Verwaltung 

 

1.Kleine Anfrage der CDU-Bürgerfraktion zum Stichwort Kreuzfahrtschiffe 

Das Antwortschreiben liegt der Anlage bei. 
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2. Standorte Blumenkaskaden 

1x Dorfplatz Wieck 

1x entlang des Hafens (Nordmole) 

1x Ortseingang Ladebow, Thomas-Müntzer-Straße am Anker 

 

 

TOP 8. Informationen des Vorsitzenden 

 

1.Vorbereitung Buggenhagenfest am 24.06.2017 

Am 14.04.2016 fand im Gemeinderaum der Kirche das 2. Vorbereitungtreffen 

statt. 

Es werden weiterhin Ideen und aktive Mitgestalter aus Wieck und Ladebow ge-

sucht.  

Die Gruppe der Volkssolidarität in Wieck sollte mit einbezogen werden. 

 

2.Hafen Ladebow 

Am 06.04.2016 fand auf Einladung des Oberbürgermeisters Herr Dr. Fassbinder 

ein Vor-Ort-Termin im Hafen Ladebow statt. Anwesend waren Vertreter der Stadt,  

der Bürgerschaft, der ansässigen Firmen, der BIMA, des Schifffahrtsamtes 

Es wurde noch einmal deutlich, wie wichtig die Vertiefung der Fahrrinne und das 

Ausbaggern des Hafenbeckens für die Entwicklung des Hafens sind.  

Vor Ort wurde deutlich, dass es wahrscheinlich wird, dass die Ausbaggerung im 

Herbst 2016 beginnen kann. 

 

3. Kleine Anfrage des Bürgerschaftsabgeordneten Dr. Andreas Kerath vom 

23.02.2016 Bebauungsplan Nr.14 – Hafen Ladebow 

Das Antwortschreiben liegt der Anlage bei. 

 

4. Spielplatz Hugo-Finke-Straße 

Der Spielplatz hat die Verwaltung und Bewirtschaftung dieses Spielplatzes über-

nommen. Bei der Bestandsaufnahme wurde festgestellt, dass ein Baum Pilzbefall 

und eine Einfaulung am Stamm aufweist. Eine Besichtigung mit Herrn Bendt vom 

Umweltamt ergab, dass die Restwandstärke nicht mehr ausreichend ist und der 

Baum gefällt werden muss. Er wurde auf 3 m abgenommen, da die Höhlung als 

natürliches „Insektenhotel „ dient. Mittelfristig wird der Baum komplett gerodet. 

 

5. Durch die Fraktion Kompetenz für Vorpommern wurde eine Beschlussvorlage 

erarbeitet mit dem Beratungsgegenstand – Ideenfunktion für Bürgerbeteiligungs-

plattform Klarschiff 

 

6. Antwortschreiben der Stadtverwaltung zum TOP 4  des Protokolls vom 

16.02.2016 

Das Schreiben liegt der Anlage bei. 
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7. Durch die Fraktion DIE LINKE wurde eine Beschlussvorlage erarbeitet mit dem 

Beratungsgegenstand: Prüfauftrag : Möglichkeiten zur Veröffentlichung von Ta-

gesordnungen 

 

8. Erklärung der BlmA zur Fläche „Ladebow – Soll Nr. 5“ 

Gegenwärtig gibt es aus Sicht der BlmA keinen weiteren Erklärungsbedarf. 

Sie untersagt dem Vors. der OTV und allen anderen dritten Personen rein vorsorg-

lich den Zutritt zum Grundstück, welches ab dem 03.03.2016 beginnend einge-

friedet und zum Sperrgebiet erklärt wird. 

 

9. Schreiben zum Teich „Straße am Kegelkamp“ wurde zur Stadtverwaltung ge-

schickt 

 

10. Schreiben mit Fragen zur wiederholten Instandsetzungsarbeiten an der 

Wiecker Brücke wurde an die Stadtverwaltung geschickt. 

 

 

TOP 9. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

Es wurde festgestellt das der Rettungswagen erst in 30 min. und der Notarzt sogar 

erst in 40 min in Wieck bei einem Notfall eintrifft, Das ist zu lange. Es sollte ein 

Rettungsdienstkonzept erarbeitet werden. 

 

 

TOP 10. Schluss der Sitzung 

 

 

Anlagen 

Beantwortung Kleine Anfrage Kreuzfahrtschiffe 

Beantwortung Kleine Anfrage schalltech. Untersuchung 

Beantwortung VEO – Containerstellplätze 

 

gez. 

 

Bernd Lieschefsky  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 

 


